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ATA DA QUINQUAGÉSIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO CENTRO DE 1 

CIÊNCIAS SOCIAIS APLICADAS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO CARIRI (UFCA). Aos 10 2 

(dez) dias do mês de maio do ano de 2022 (dois mil e vinte e dois) às 14h17min, na sala M 3 

301, 3º andar, bloco M, Campus Juazeiro do Norte, reuniram-se sob a presidência do 4 

Professor Mateus Ferreira (Presidente do Conselho) os membros: Alexandre Araújo 5 

Cavalcante Soares (Coordenador do curso de Administração), Deise Santos do 6 

Nascimento (Coordenadora do curso de Biblioteconomia), Geovani de Oliveira Tavares 7 

(Coordenador do curso de Administração Pública), Francisco Raniere Moreira da Silva 8 

(representante docente do curso de Administração Pública), Milton Jarbas Rodrigues 9 

Chagas (Coordenador do curso de Ciências Contábeis), Marcone Venâncio da Silva 10 

(representante docente do curso de Ciências Contábeis), Jonathas Luiz Carvalho Silva (vice 11 

coordenador do Mestrado em Biblioteconomia) Sandra Ribeiro Maia (representante dos 12 

servidores técnico-administrativos), Wendell de Freiras Barbosa (vice-diretor do 13 

conselho). Participaram de forma remota pelo google Meet, link: meet.google.com/ibc-14 

cyao-wsd, Ricardo Aladim Monteiro (representante docente do curso de Ciências 15 

Contábeis), Sergio Henrique de Oliveira Lima (representante docente do curso de 16 

Administração), Karina de Carvalho Dantas (representante discente titular), Beatriz de 17 

Lima Oliveira (representante discente suplente), Antonio Lima de Brito (representante 18 

discente titular). Havendo quórum e, dando início à sessão, o Presidente cumprimentou a 19 

todos e, em seguida, passou ao primeiro assunto. 01. Expedientes: 1.1. Inclusão de 20 

matéria na ordem do dia. Foi solicitado pela presidência a inclusão do ponto: aprovação 21 

da equipe técnica envolvida no projeto: Diagnóstico da situação da criança e do 22 

adolescente no Município de Juazeiro do Norte-Ce, coordenado pela docente Polliana de 23 

Luna Nunes Barreto, sendo aprovado por unanimidade. 1.2. Exclusão de matéria na 24 

ordem do dia. Não houve. 1.3. Justificativa de ausência de conselheiro. Não houve. 1.4. 25 

Aprovação da ata da 54ª reunião ordinária do Conselho do CCSA. A ata da 54ª reunião 26 

ordinária do Conselho, realizada no dia 12 (deze) de abril de 2022 (dois mil e vinte e dois) 27 

a qual foi encaminhada para os endereços eletrônicos dos membros para apreciação 28 

prévia, no dia 05 (cinco) de maio de 2022 (dois mil e vinte e dois), foi posta em votação e 29 

aprovada por unanimidade. 02. Ordem do dia. 2.1. Solicitação de afastamento para fora 30 
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do país do docente Ives Romero, referente ao processo nº 23507.001354/2022-56. 31 

Inicialmente, prof. Mateus fez suas considerações. Foi esclarecido que se tratava de um 32 

afastamento de curto prazo do docente Ives Romero Tavares do Nascimento para 33 

participar de atividades ligadas ao projeto do Curso de Doutoramento em Administração 34 

Pública, em parceria com a Receita Federal do Brasil e o Instituto de Ciências Sociais e 35 

Políticas da Universidade de Lisboa, bem como atuar em outras ações ligadas ao projeto 36 

de Governança Metropolitana, no período de 27/06/2022 a 11/07/2022, em 37 

Lisboa/Portugal. Não havendo questionamentos, foi posto em votação e aprovado por 38 

unanimidade, de acordo com os documentos no processo nº 23507.001354/2022-56. Os 39 

pontos de pautas: 2.2. Solicitação de renovação do afastamento para pós-doutorado do 40 

docente Jeová Torres, processo nº 23507.0018352022-67, e 2.3. Solicitação de 41 

renovação do afastamento para pós-doutorado da docente Rebeca Grangeiro, processo 42 

nº 23507.0018422022-72, como se trata do mesmo assunto, prof. Mateus colocou em 43 

apreciação de forma conjunta. Com a palavra prof. Mateus fez a ressalva acerca do 44 

Decreto nº 9.991/19, que trata da politica de desenvolvimento de pessoal, bem como 45 

menciona os prazos para os afastamentos. Observou ainda que a aplicação do referido 46 

Decreto estava suspenso no estado do Ceará. Portanto, os pedidos dos docentes estavam 47 

considerando essa suspensão. Prof. Alexandre comunicou que as solicitações foram 48 

deliberadas no colegiado do curso. Dessa forma, o colegiado levou em consideração a 49 

necessidade de conclusão do pós-doutorado, e também o fato dos docentes já estarem 50 

na França. Foi esclarecido ainda que não haveria a necessidade de contratação de 51 

substitutos. Renovação do afastamento do prof Jeová. O novo período será de 52 

01/08/2022 a 31/07/2023. Sanada as ponderações, de acordo com a documentação do 53 

processo nº 23507.001835/2022-67 foi posto em votação  e aprovado com apenas uma 54 

abstenção de Sandra Maia. Renovação do afastamento da profa Rebeca. O novo período 55 

será de 01/08/2022 a 31/07/2023. Sanada as ponderações, de acordo com a 56 

documentação do processo nº 23507.001842/2022-72 foi posto em votação  e aprovado 57 

com apenas uma abstenção de Sandra Maia. 2.4. Realização de seleção simplificada para 58 

docente substituto. Prof. Alexandre comunicou que a necessidade de concurso seria em 59 

virtude do encerramento do contrato do Francisco Rodolfo Xavier Ramalho, atual 60 
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substituto do docente Roberto Ramos. Demostrou  ainda  preocupação com relação ao 61 

prazo para realização do certame e homologação, pois seria ano de eleição. Diante do 62 

exposto, não saberia se tudo ocorreria dentro do prazo. A seleção será para o setor de 63 

estudo: Administração Geral, regime de trabalho de 40 horas. Exigências de Titulação: 64 

Mestrado em Administração. Reaberturas: 1ª reabertura: Mestrado em Administração, 2ª 65 

reabertura: Mestrado em Administração. O secretário do certame é o prof. Dr. Francisco 66 

Germano Carvalho Lucio (UFCA). Após as considerações foi posto em votação e aprovado 67 

por unanimidade. 2.5. Deliberação do novo PPC do curso de Ciências Contábeis, 68 

referente ao processo nº 23507.001931/2022-94. Segundo prof. Milton, a proposta de 69 

alteração no PPC do curso de Ciências Contábeis já vinha sendo discutida no próprio NDE. 70 

Isto foi iniciado já pensando no reconhecimento do curso. Com a chegada dos docentes: 71 

Polyandra e Mario Cesar houve um avanço nos trabalhos.  Ressaltou os pontos que foram 72 

alterados, dentre os quais o atendimento a integralização curricular das açoes de 73 

extensão, ajustes de disciplinas e ementas. O novo PPC entrará em vigência no próximo 74 

semestre. Foi esclarecido ainda que já houve aprovação neste conselho de alterações no  75 

PPC do curso de Ciências Contábeis. Entretanto, aquele processo foi cancelado. Após as 76 

discussões foi posto em votação e aprovado por unanimidade. 2.6. Discussão da minuta 77 

de resolução sobre Gestão Acadêmica do Ensino de Graduação da UFCA. Prof. Mateus 78 

informou que se tratava de uma proposta de minuta de resolução criada pela PROGRAD. 79 

Em seguida, foi posta em discussão. No decorrer das discussões prof. Mateus apresentou 80 

algumas sugestões de redação. Dentre os pontos, citam-se alguns: inserir um novo artigo 81 

antes do art. 4º, estabelecendo a diferença entre responsabilidade pela geração de dados 82 

PROGRAD/PROPLAN, do responsvel por analisar dados e propor metas (cursos/UA). Nova 83 

redação no art. 8º, § 2º “Inexistindo regimento interno do colegiado do curso de 84 

graduação, ou quando este não dispor de regras específicas, quando da inexistência de 85 

indicação do colegiado seja nomeado o docente, dentre aqueles vinculado ao curso”. 86 

Citam-se algumas sugstões do prof. Sérgio para os artigos:  Art. 1º. “ Dispor sobre a 87 

Gestão Acadêmica do Ensino de Graduação com o objetivo principal de fornecer 88 

direcionamento às ações estratégicas de planejamento e execução de iniciativas e 89 

projetos e avaliação de metas e indicadores”; Art. 2º, “ II - retenção/evação por período 90 
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de ingresso: quando o estudante não integraliza a carga horária semestral da estrutura 91 

curricular do curso no tempo padrão previsto nesta”;  “ IX - trancado: situação (status) do 92 

estudante que suspende formalmente seu programa acadêmico”; Art. 3º, em referência 93 

ao anexo I, mencionar algo sobre agregação/granularidade dos indicadores propostos 94 

(UFCA > Centro > Curso) e repercussões em termos de responsáveis em cada nível;  Art. 95 

4º, “ II -  propor ações, iniciativas e projetos para o alcance das metas”; No Art. 5º, incluir 96 

RAEGs a nível de UAs e cursos, com periodicidades menores. Incluir ainda um artigo antes 97 

do Art. 10, com a seguinte redação: em até seis meses após o início da vigência desta 98 

resolução, a PROGRAD apresentará um diagnóstico dos indicadores previstos no Anexo I, 99 

em nível de curso, UA e agregado UFCA. I - A partir desse diagnóstico, os responsáveis 100 

pelos indicadores em cada nível administrativo deverão propor planos de ações, 101 

iniciativas e projetos para melhorias. 2.7. Aprovação da equipe técnica envolvida 102 

no projeto: Diagnóstico da situação da criança e do adolescente no Município de 103 

Juazeiro do Norte-Ce. Prof. Mateus observou que se tratava de uma solicitação da DIARI. 104 

Embora referido projeto já tivesse sido aprovado neste conselho, a relação da equipe 105 

técnica não estava completa. Posteriormente, a DIARI verificou essa falha com relação a 106 

equipe envolvida no projeto da docente Polliana. Em seguida, apresentou a planilha com 107 

a relação de nomes da equipe técnica do projeto mencionado. A planilha em questão se 108 

referere ao “anexo 06 – equipe envolvida no projeto” a qual já consta anexa ao processo 109 

nº 23507.0014532022-02. Prof. Raniere ponderou dizendo que não sabia se era mérito 110 

deste conselho avaliar equipe de projetos. Prof. Sérgio questionou dizendo que o 111 

documento teria sido enviado nesta data, no período da manhã, e não houve tempo para 112 

analisar, bem como faltava as diretrizes no sentido de como avaliar equipes ligadas aos 113 

projetos dessa natureza. Após os questionamentos, foi aprovada com abstenções dos 114 

docentes: Sérgio Henrique, Deise Santos e Alexandre Soares. 3. Comunicado dos 115 

membros e da presidência. O Coordenador do curso de Ciências Contábeis comunicou 116 

que houve mudança na representação docente do respectivo curso neste conselho. 117 

Informou ainda que o prof. Ricardo Aladim, atual representante docente titular, estava 118 

cursando o doutorado sem o afastamento oficial e estava com muitas atividades. A nova 119 

representação será composta pelo docente Marcone Venâncio como titular e Ricardo 120 
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Aladim como suplente. Comunicou ainda que houve a primeira reunião da comissão de 121 

elaboração de documento base para os regimentos internos dos cursos de graduação e 122 

dos cursos e/ou programas de pós-graduação. A previsão de entrega da minuta seria no 123 

mês de junho do correte ano. Prof. Mateus lembrou acerca da distribuição de novos 124 

computadores para gabinete de docentes. Na época, foi acordado que os computadores 125 

antigos seriam devolvidos para a direção do centro. Dessa forma, ainda existiam 126 

pendências com relação a não devolução. Finalizando sua fala fez a ressalva de que os 127 

computadores antigos devolvidos seriam doados para os grupos. Nada mais havendo a 128 

tratar, o presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião, às 129 

16h50min, que para constar, eu, Sandra Ribeiro Maia, lavrei a presente ata que, depois de 130 

aprovada, será assinada por mim e pela presidência.  131 

 132 

 133 

Mateus Ferreira 134 

 135 

 136 

Sandra Ribeiro Maia                    137 


